
Ecole Intercommunale publique 
Palmyr Uldéric Cordier - Amancey

Procès verbal du premier conseil d’école du
mardi 7 novembre 2023

Membres du SIVU - maires     :
-Philippe Maréchal, pdt SIVU,
 Jean-Victor Vernier, Olivier Chiari, (excusés) 
-Amancey,
 -Serge Monnet, vice-pdt SIVU (absent)- 
Delphine Mourey-Petit, Amondans
-Laëtitia Bolard, Nathalie Boillot SIVU, Eternoz
- Vincent Marguet , Emilie Georger 
(excusée)SIVU, Montmahoux
 -Isabelle Vergey - SIVU ,Fertans
- Aurélie Guinchard  SIVU, Malans (absente)
- Sébastien Ledentu , SIVU Cléron 
- Aude Gaume ,SIVU ,Bolandoz 
- François Pato, SIVU Déservillers

Sandrine ANTOINE ,IEN – B8, 
( excusée)
Pierre Pidoux – DDEN (excusé)

Enseignantes :
Nathalie Petithuguenin
Marie-Hélène Plagne (excusée)
Anaïs Schwaller
Aurore Concet
Virginie Marchesi
Yannick Salamon (excusé)
Marie Grammont
Corinne Esseiva
Nathalie Jacquet-Morel
Corinne Andrey-
Mulhauser(excuée)
Annie Vermot-Desroches

-Coralie Richardot  ( AFR)

Représentants des parents d'élèves
Titulaires
Faivre Mylène
Bart Claire
Albesa Jean-Xavier
Germain Magaly
Rosello Alexandre(excusé)
Danezis Jessica (excusée)
De Oliveira Ophélie
Thomas Stéphanie 
 

ATSEM :
 Mélanie Cuinet, Catherine Broux, 
(excusée) Marie-Laure Girardin

1/Présentation des membres du conseil d’école     ; résultats des élections des représentants de parents d'élèves   
La réunion du Conseil d'école débute par un tour de table pour présenter les nouveaux membres du CE et leur souhaiter 
la bienvenue.
Le taux de participation aux élections de représentants de parents d'élèves s’est élevée à 66,06% .Seul le vote par 
correspondance est à présent proposé aux familles. Ont été élus 8 délégués titulaires et 8 suppléants.

2/Effectifs et répartitions     :
L’effectif de l'école accuse une forte baisse. En plus de la baisse démographique, de nombreuses familles ont déménagé 
en fin d'année scolaire. La dernière en date du 20/10/23 avec 4 enfants en moins.
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TPS 2 2 4

PS 9 9 18

MS 11 9 20

GS 18 18

CP 16 24

CE1 20 20

CE2 19 24

CM1 24 24

CM2 21 21

TOTAL 22 20 18 16 20 19 24 21 160



La répartition par village   :

AMOM. AMANCEY BOL. CLERON DESER. ETERNOZ FERTANS MALANS MONTM. NANS SARAZ

3 45 30 12 18 5 26 7 5 7 2 23/24

2 65 32 13 26 6 26 7 11 5 3 22/23

Les prévisions d'effectif pour l'an prochain sont elles aussi pessimistes :  très peu d'enfants sont attendus.

3/ PPMS, exercices de sécurité:
Plan vigipirate renforcé
Le Plan Particulier de Mise en Sûreté a été actualisé, sa forme a un peu changé ; il consigne toutes les  procédures à 
suivre concernant les différents exercices de sécurité : incendie, intrusion, confinement et évacuation. Après validation 
du CE il sera transmis à la gendarmerie d’ Amancey . Il a été envoyé au référent de sécurité de la DSDEN. (les PPMS 
seront unifiés et envoyés sur une plateforme entre 2024 à 2028 )

Un premier exercice d’évacuation en cas d’incendie a été réalisé le mardi 10/10/2023.(1min 55s)

Un exercice académique de confinement à l’échelle départementale est programmé pour le mois de décembre. Les 
parents seront avertis ainsi que les enfants. Ces derniers seront bien sûr préparés en amont. A cette fin, j'ai demandé à 
tous les maires de vérifier la liste des personnes et des numéros de téléphone figurant sur la chaîne téléphonique. Tous 
les enseignants de l'école disposeront de cette liste qui a pour but d’informer rapidement les élus puis  les familles d’un 
danger extérieur nécessitant la mise en place d’un confinement dans l’école.

Chaque école devra réaliser un exercice attentat-intrusion durant l'année scolaire. Dans le contexte actuel, les exercices 
programmés ont été reportés.
Signature du PPMS par les membres du CE. Le document est consultable à l'école.

4/ Règlement intérieur soumis au vote     :

Le Règlement Intérieur a été modifié : dans le paragraphe « Hygiène et propreté », nous avons ajouté que les enfants 
doivent venir à l’école avec une tenue correcte et adaptée à la météo.
Après relecture, une modification est apportée dans la rubrique « Sécurité » : les montres connectées et téléphones 
portables sont interdits.
RI adopté ; il sera envoyé par mail à toutes les familles accompagné de la charte de la laïcité avec un accusé de réception
écrit à signer.

5/ Activités scolaires du 1er trimestre     ; projet     :
  1  er   trimestre
-Sessions de découverte du foot  en septembre avec des animateurs du club ABC Foot du plateau d’Amancey 
 pour les classes de CM, CE et GS/CP.
Les enfants étaient attendus sur le stade ; ils ont tourné dans différents ateliers : petits matchs, slaloms avec la balle, 
déplacements avec la balle au pied.
Idem pour les sessions de découverte du hand avec des animateurs du club local HBC   : classes de CM et CE au 
gymnase.

- Semaine du goût du 16 au 20 octobre :
-Les maternelles de Mme Petithuguenin : gâteau citrouille/chocolat – sucre remplacé par le sirop d'érable.

-Les élèves de Mme Plagne : travail autour de l'album « Bon appétit Monsieur Lapin » - visite des serres du jardin
de Zélie  - utilisation des carottes dans une soupe, des rillettes et un gâteau.

-Les élèves de Mmes Schwaller/Concet : travail sur les 4 saveurs (acide, amère, sucrée, salée).  préparation de 
crêpes avec ces saveurs.

-Les élèves de Mme Grammont : gâteaux à base de légumes : betterave et courgette.

-Les deux classes de CE de  Mme Esseiva et Mr Salamon se sont rendues au petit marché pour rencontrer les 
producteurs locaux  - présentation de leurs exploitations – dégustation de leurs produits.



-Les  élèves de Mme Jacquet-Morel : restauratrice de « Loue à la bouche » conviée en classe. Travail autour des 
valeurs du restaurant, du dynamisme rural et des producteurs locaux.  - gâteaux chocolat et à la carotte.

-Les CM1/CM2 de la classe de Mme Vermot-Desroches ont ramassé des noix pour cuisiner deux gâteaux : un 
brownies et un gâteau aux noix et à la carotte et à la cannelle.

-Cross pour l'association ELA prévu le 20 octobre a dû être annulé pour respecter le plan vigipirate qui interdisait tout 
rassemblement aux abords des établissements. Manifestation reportée au printemps.

-Cycle natation      pour les classes de GS/CP  tous les vendredis après-midis de décembre à mars ; 10 séances de 45 
minutes. Les CE1/CE2 enchaîneront de mars à juin pour 10 séances aussi mais les jeudis matins.

- Musée Courbet     : deux sorties auront lieu le 8 et 15 décembre 2023 pour les CM1/CM2 et CE1/CE2.
Partagée en 2 groupes, chaque classe découvrira l’exposition temporaire « Delacroix s'invite chez Courbet »  puis visitera 
l’atelier de Courbet avec un guide du musée.

-Spectacle de Noël :pour les 2 classes maternelles ainsi que les GS et CP : Noël tzigane par la compagnie Le colibri, le 11 
décembre dans la salle de motricité – La salle devra être obscurcie à la demande des comédiens. Les employés 
communaux seront sollicités.

Projets  sur l’année scolaire     :

-Ecole et cinéma   :  4  classes sont inscrites CE1/CE2 – CM1/CM2
Au programme pour les CE  : Ernest et Célestine, Le Noël de M.Jack, Azur et Asmar.
Les CM verront : Les pionniers du cinéma, Azur et Asmar ainsi que Wadjda.

«     Le Ciné des Petits     » : 2 classes maternelles et les classes de GS/CP
Les 2 classes maternelles visionneront : La farandole des couleurs – Petites casseroles – Panda, petit panda.
Les GS/CP verront : 1,2,3 Léon – Petites casseroles et Panda, petit panda.
(entrées As du Crayon – transport SIVU)

-L'     «     école  dehors     » : pour les classes de Mmes Plagne et Schwaller – projet suivi par le CPIE – 
Un terrain boisé proche des serres du jardin de Zélie, a été délimité par du ruban.
Objectifs : Apprendre autrement, découvrir le monde du vivant (faune et flore) -travail en motricité...
Une convention a été signée par Mr Bart Adrien, propriétaire de ce terrain et par l'école,  la MAE et l'association de 
parents.

-Emprunts réguliers de livres à la BIBALL     ; merci à Nadia Chiari pour son accueil et ses conseils.

- «   L  ire et faire lire » : intervention de Mr Charbonnier en tant qu’ambassadeur de cette association les lundis 
pour 3 classes (GS/CP/CE1) ; créée en 1999 par Alexandre Jardin elle a pour but de promouvoir la lecture et de 
développer le plaisir de lire.

- Participation à la Ludothèque pour les élèves de maternelle jusqu’à la GS, un lundi par mois dans la salle de 
motricité  - l’abonnement payé par l’association les As du Crayon permet l’ emprunt d’une dizaine de jeux pour 
l’école.

-Projet de Comédie musicale avec la compagnie L'Allée des Cerisiers sur le thème des contes revisités à la 
façon de Shrek.
9 séances avec un intervenant pour monter un spectacle réunissant les 8 classes. Travail de janvier à avril avec 
un spectacle le lundi 8 avril en fin de journée. Date à confirmer.
Coût des interventions : 2800 euros financées par les As du Crayon.
La troupe « Les Croustillants » envisage de faire un don pour soutenir ce projet. Mme Germain précise que 
cette troupe de théâtre se produira en février 2024.
Mr Marguet invite la directrice à solliciter la commission socio-culturelle de la CCALL pour aider à financer 
cette comédie musicale.

-Séjour avec une nuitée pour les CM1/CM2 dans l'Yonne avec au programme :
Jour 1 :Visite du chantier de construction de Guédelon entre les villages de Saint-Sauveur-en-Puisaye et Saint-
Amand-en-Puisaye 



Jour 2 : visite de la cité médiévale de Provins au printemps 2024. Un premier devis a été établi par  Vefe 
« Voyages Educatifs » s’élevant à 7013,35 euros (1575 euros pour les visites et le reste pour l'hébergement et 
le transport). L’association de parents a alloué la somme de 2000 euros pour ce voyage. 
Un second devis a été demandé à la Ligue de l’enseignement. En attente
Une subvention des mairies est demandée pour réduire le coût du séjour par élève  qui s'élèverait pour 
l'instant à 111,40 euros. Cette demande sera abordée en conseil de SIVU. 

6/ Matériel informatique

Les tout premiers postes informatiques achetés en 2015 sont défectueux ; 4 classes devront être équipées à 
nouveau : Mmes Petithuguenin, Plagne, Marchesi/ Mr Salamon et Mme Esseiva.
L'armoire informatique avec les 12 PC  sera remplacée début 2024. 

7/ Questions diverses   :
-Mme Thomas propose de communiquer les adresses mail des délégués à tous les parents d'élèves afin que 
ces derniers les sollicitent en cas de besoin.
-Mme De Oliveira demande s'il est possible de faire des photographies individuelles des enfants au moment 
de la photo de classe. 
Seules les photos de groupes sont autorisées.
-Question de Mme Thomas à la directrice des AFR quant à la stabilité de l'équipe de familles Rurales.
 
Mr Maréchal revient sur le chemin fait cet été contournant la salle polyvalente ; les marquages au sol sur le 
parking de l'école seront faits prochainement et les panneaux sens interdit et sens unique seront fixés. Tous 
les membres du CE remercient la mairie pour cet aménagement tant attendu.

L’équipe pédagogique remercie les membres du SIVU pour leur écoute et l’enveloppe transport permettant 
aux classes d’effectuer des sorties pédagogiques.

Le 2ème conseil d'école aura lieu le mardi   19 mars à 18h

La séance est levée à 19h30

Secrétaire de séance Directrice de l'école


